
Beginn 20.03 Uhr Unterbrechungen 1
Ende 22.50 Uhr Mitgliederzahl 8

: :•..Mwesefld :• Bemerkung
a) stimmberechtigt

1. Bürgermeister Gnese. Jürgen (als Vofsitzender) anwesend
2. GV Sauerland, Uta (als 1. steftvertr. Vorsitzende) anwesend
3. GV Griem, Gerhard (als 2. stellvertr Vorsitzender) anwesend
4. GV Funk, Ronald fehlt entschuldigt
5. GV Hoffmann, Stephan anwesend
6. GV Matz, Michael anwesend
7. GV Püst, Niclaus fehlt entschuldigt
8. GV Sauerland, Michael anwesend
9. GV Spogis, Kevin anwesend

10. GV Sülfiohn, Wilfried anwesend
b) nicht stimmberechtigt
Protokolltührerin Holidort, Sabine anwesend

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der
Beschlussfähigkeit.

2. Ergänzung) Änderung der Tagesordnung

3. Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 24.06.2021

4. Bericht des Bürgermeisters

5. Wartung der LED Straßenbeleuchtung, Eilentscheidung

6. Aussprache und Beratung zur künftigen Entwicklung der Abwassersituation

7. Berichte aus den Ausschüssen

8. Einwohnerfragezeit

9. Eingaben und Anfragen

10. Grundstücks- und Pachtangelegenheiten
(TOP 10 wird unter Ausschluss der Ottentlichkeit beraten und beschlossen)

Nach Verlesung der Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und
Dringlichkeitsanträge eingebracht.

Es wird kein Punkt zusätzlich in die Tagesordnung aufgenommen.

Die Verhandlung findet von TOP 1 bis TOP 9 in öffentlicher Sitzung statt. TOP 10 wird unter Ausschluss
der Offentlichkeit beraten und beschiossen.



Vor Eröffnung der Sitzung:

Feststellung der Voraussetzungen zur Durchführung der Versammlung gemaß der in § 6 der
aktuell gültigen Landesverordnung zur Neufassung der Corona-Bekämpfungsverordnung

Öffentlicher Teil 1:

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der
Beschlussfähigkeit.

Bürgermeister Gnese begrüßt die anwesend&n Gerneindevertreter/irt, stellt die form- und fristgerechte
Einladung zu dieser Sitzung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

Zuschauer sind keine vorhanden.

2. Ergänzung! Änderung der Tagesordnung

- keine -

3. Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 24.06.2021

Zur Niederschrift vom 24.06.2021 wird angemerkt, dass diese zu spät verteilt worden ist.

In Zukunft soll versucht werden, die Frist für Gemeinderatssitzungen einzuhalten. Ca. alle drei Monate
sollte eine Sitzung stattfinden.

Ein abgestorbener Baum auf dem Grundstück ehemals Krickhan ist immer noch nicht beseitigt worden,
lediglich die Aste in Richtung Boflweg sind beschnitten worden.

4. Bericht des Bürgermeisters

Folgender Bericht wird von Bürgermeister Griese vorgelesen:

Standort Mobilfunkturm

Der neu vorgeschlagene Standort für den Mobilfunkturm befindet sich auf dem Betriebsgelände unserer
Klärteichanlage Dort, der Standort ist von der Funkturm GmbH als geeignet festgestellt und von der
Fläche her als ausreichend befunden. Nach Vermessung und Bodengutachten werden die
Bauantragsunterlagen erstellt, der neue Bauantrag wird dann unter Berücksichtigung aller formellen
Auflagen bei der Kreisverwaltung eingereicht.

Burg Linau

Die endgültige Fertigstellung der Burganlage ist jetzt offensichtlich nach einem weiteren Jahr erfolgt, die
frostsichere Deckschicht wurde aufgebracht. Eine Abnahme der Maßnahme erfolgt am 17. 11. mit allen
Beteiligten vor Ort, hier Gemeinde, Bauausschuss, Amt Sandesneben-Nusse, Fa. Meissner, Herr Belea,
Frau Helmert und Herr Siegloff von der Denkmalschutzbehörde. Die Deutsche Stiftung Denkmalschutz
hat nach ihrer Förderung in Höhe von 10.000,—€ noch einmal die gleiche Fördersumme in Aussicht
gestellt.
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Straßensanierung in der Gemeinde

Im Juli dieses Jahres wurden mit der Fa. LSA Lauenburger Straßen-und Asphaltbau, insgesamt 6
Gemeindestraßen, bzw. deren Teitstrecken vor Ort aufgenommen und deren Ausbesserung erörtert.
Das Angebot für die Arbeiten wurde Ende August zugestellt. Die Ausführung in Teilstrecken war für den
Herbst zugesagt, nach mehrfachen Anfragen ist bislang kein Termin für die Arbeiten zugesagt.

Gemeindezentrum „Das Hanses“

Die Bewirtschaftung durch die neuen Pächter läuft gut an, nach anfänglichen „Gewöhnungsprozessen“
kommt hier jetzt ein gutes Konzept zutage, die „Jungs“ müssen sich noch ein wenig an Linauer
Verhältnisse gewöhnen. Auch mit unseren Vereinen besteht hier ein gutes konstruktives Verhältnis.
Nicht alle Gerätschaften in der Küche waren nach eineinhalb Jahren Sttllstand noch fit, es waren
zusätzliche Investitionen                            . Die neuen Pächter haben ihrerseits für die
Ausstattung! Mobilar der Gasträume ebenfalls Investitionen im hohen vierstelligen Bereich getätigt.

Die Intemetseite

Nachdem jetzt an der Gestaltung und dem Aufbau der Seite gefeilt wurde, ist sie fast fertig, ab
kommenden Montag wird sie freigeschaltet. Mit vielen Informationen und Terminen, Satzungen etc.
Dann kommt es darauf an, dieses Medium immer wieder aktuell zu halten. Unter www.gemeinde
linau.de ist sie dann erreichbar.

Unser Grünabfaliplatz

sucht für das kommende Jahr einen neuen Mitarbeiter,                  hat diesen Job seit 2020
ausgeführt und hört nach dieser Saison auf, ich danke ihm an dieser Stelle schon einmal für seine
geleistete Arbeit.

Gemeindevertreter Sülfiohn hat mit Herrn Nils Kran von der Firma ISA telefoniert. Kommenden Montag
wird schaut, welche Arbeiten zur Straßensanierung erforderlich sind, In der darauf folgenden Woche
sollen dann die Rissbildungen auf den Straßen beseitigt werden.

Zum Thema „Das Hanses“ wurde angemerkt, dass die Ausrichtung des „Kränzchens“ für den Linaur
Schützenverein hervorragend geklappt hat.

Für die Pflege der lnternetseite werden Gemeindevertreterin Sauerland sowie die Gemeindevertreter
Hoffmann und Funk Verantwortung übernehmen. Beiträge für die Internetseite sollten zunächst bei
ihnen eingereicht werden. Nach kurzer Sichtung sollen sie dann an Herrn Bienasch zur weiteren
Bearbeitung bzw. Veröffentlichung weitergeleitet werden. Sämtliche Beiträge sollen kurz und prägnant
sein.

5. Wartung der LED Straßenbeleuchtung, Eilentscheidung

Alle 4 Jahre ist eine Wartung der LED Straßenbeleuchtung erforderlich. Die bereits vorgenommene
Sichtung durch die Firma Sauerland hat ergeben, dass einige Reparaturen erforderlich werden. Uber
den Sachstand berichtet Gemeindevertreter Sauerland.

Über folgenden Beschluss soll abgestimmt werden:

Bürgermeister Griese wird beauftragt, die zu erledigenden Arbeiten, die im Zuge der Wartung
festgestellt werden, bei der Firma Sauerland in Auftrag zu geben.

Gemeindevertreter Michael Sauerland als Inhaber der Firma Sauerland und Gemeindevertreterin Uta
Sauerland, als Ehefrau von Michael Sauerland, verlassen wegen Befangenheit den Raum.

Abstimmungsergebnis:
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen.

Die Eheleute Sauerland werden wieder in den Raum geholt.
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In der vorliegenden Machbarkeitsstudie sind keine Betriebskosten aufgeführt. Bürgermeister Gnese
hat hierzu um Auskunft gebeten, aber leider noch nichts gehört.

Auf Nachfrage, wie nun die weiteren Schritte aussehen sollten und ob es sinnvoll sei, alle Parameter
über einen längeren Zeitraum zu messen, empfahl Herr Wollbom dieses und wies darauf hin, dass ein
Probennehmer über etwa 2 Wochen (4 Messungen pro Tag) repräsentative Werte liefere. Eine solche
Beprobung koste etwa 8000,00 €‚ sollte aber durchgeführt werden, um auch zu ermitteln, ob es Zeiten
über den Tag verteilt gäbe, an denen besonders hohe Werte entstünden. Nach Auswertung dieser
Messreihe sollte dann entschieden werden, welche Anlagenart gebaut werden soll.

Zunächst soll eine Beprobung über 2 Wochen nicht in Auftrag gegeben werden. Es soll vorab ein
Ingenieur nach Linau kommen, um alle anstehenden Fragen zu beantworten.

7. Berichte aus den Ausschüssen

Bezüglich der Sachsanierung am Gemeindezentrum sind einige Probleme aufgetreten. Der genaue
Hergang ergibt sich aus einem Gesprächsvermerk, der allen Gemeindevertretern/in vorliegt. Bevor
entschieden werden soll, wie diese Probleme“ getost werden können, wird eine Aufstellung aller Zahlen
vom Architekten Belea erwartet. Sobald diese Aufstellung vorliegt, wird der Bauausschuss damit
beauftragt, sich mit der Angelegenheit eingehend auseinanderzusetzen und eine Empfehlung an die
Gemeindevertretung zu geben.

An Gemeindevertreter Griem wird der Vorschlag herangetragen, im Spätherbst eine Befahrung zu
unternehmen, um zu entscheiden, welche Hölzer aus und an den Knicks entfernt werden müssen.

Gemeindevertreter Sauerland teilt mit, dass die Finanzausschusssitzurig des Amtes am 09.12.2021 um
19.30 Uhr im Gebäude des Amtes Sandesneben-Nusse stattfinden soll.

Gemeindevertreter Griem berichtet für den Gewässerausschuss über die Vorgehensweise der
Vernässung kreiseigener Flächen im Moor. Unter anderem wird — da es ca. 25 Jahre lang keine
Grundräumung gegeben hat — der Heugraben (Sirksfelder Zuschlag— Bilbaum) grundgeräumt werden.

In vergangenen Sitzungen war bereits darüber gesprochen worden, auf privaten Flächen für die
Gemeinde Linau ein Vorkaufsrecht eintragen zu lassen, damit anlässlich geplanter Neubaumaßnahmen
genügend Ausgleichsflächen zur Verfügung gestellt werden können. Da hier bisher noch nichts
geschehen ist, soll Bürgermeister Griese sich darum kümmern.

Gemeindevertreterin Sauerland teilt für den Sozialausschuss mit, dass am 28.08.2021 an Stelle des
ursprünglich geplanten Kinderfestes eine Piratenrallye angeboten wurde, die von 112 Kindern genutzt
wurde. Kosten sind in Höhe von 1.800,00€ angefallen.

Das für die Senioren geplante Gnllfest musste wegen Terminschwierigkeiten ausfallen. Statt dessen
wurde ein Kaffetrinken für die Senioren angeboten. Hieran nahmen 64 Leute teil. Alle wurden
entsprechend der 3-G-Regel überprüft. Die Veranstaltung ist sehr gut angenommen worden.

Im Herbst fand ein Flohmarkt in ganz Linau statt, über 60 Stände boten verschiedene Waren an. Alles
konnte vorher im Internet eingesehen werden. Pro Stand wurden 6,00 € entrichtet. Abzüglich der
angefallenen Kosten soll der Erlös für die Unauer Kinder verwendet werden. Möglicherweise werden
neue Fußballnetze auf dem Bolzplatz angeschafft, eventuell bekommt auch der Linauer Sportverein
einen Teil des Geldes, um für die neue Sparte Kinderturnen Geräte anschaffen zu können. Das Amt
Sandesneben-Nusse hat eine Gebühr in Höhe von 60,00 € für den Flohmarkt verlangt. Hier soll noch
einmal erkundet werden, was mit dem Geld geschehen wird.

Am 16.12.2021 wird ein Weihnachtskatteetrinken für die Linauer Senioren im Gasthof Westphal
ausgerichtet werden. Einige Kinder des Linauer Kindergartens werden etwas aufführen.

6. Aussprache und Beratung zur künftigen Entwicklung der Abwassersituation
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              aus der Wentorfer Straße hat den Vorschlag unterbreitet, im kommenden Jahr
möglichst auf dem Gelände der Burganlage ein Dudelsackfest auszurichten. Es sollten mehrere
Marktstände zugegen sein. Die Veranstaltung sollte möglichst in der Zeit zwischen Mai und September
2022 stattfinden. Im Prinzip stieß dieser Vorschlag auf Wohlwollen, es muss aber noch im Einzelnen
ausgearbeitet werden, an welchem Standort dieses Event stattfinden könnte. Da auf dem Gelände der
Burg weder Strom, noch Toiletten vorhanden sind, muss möglicherweise nach Ausweichmöglichkeiten
Ausschau gehalten werden.

Der Sozialausschuss ist noch im Besitz eines Gutscheines des Schmidt Theaters, der — falls die Corona
Lage es zulässt — möglicherweise im April eingelöst werden soll. Es war ursprünglich eine Ausfahrt mit
anschließendem Theaterbesuch für die Linauer Senioren geplant. Aufgrund der Corona-Pandemie
musste dieser Plan jedoch wieder auf Eis gelegt werden.

Bürgermeister Griese ist von                  angeschrieben worden wegen des Themas
emeuerbare Energien in Europa. Es ging um potentielle Flächen, um Windräder aufzustellen. Zuvor
sollte ein Gerät ermitteln, welche Vögel wann an verschiedenen Standorten zu sehen sind.

Gemeindevertreterin Sauerland fragt, was sich aus der Frage des Kindergartens bzgl. der Beschattung
einiger Fenster ergeben hätte. Die Vorsitzende hatte ein zweites Angebot eingeholt und dieses
weitergeleitet. Da in einer vorigen Sitzung der Gemeindevertretung beschlossen wurde, dass der
zuständige Ausschuss sich mit diesem Thema befassen sollte, und auch — falls Bedarf besteht -

entsprechende Angebote einholen wird, wird der „große“ Ausschuss noch einmal darum gebeten, sich
hierum zu kümmern.

8. Einwohnerfragezeit

Da keine Zuschauer zugegen sind, enttällt dieser Punkt.

9. Eingaben und Anfragen

Gemeindevertreter Spogis fragt an, ob die Gräben an der Straße zwischen Kalkkuhle und Katzenberg
einmal vernünftig unter Hinzuziehung eines Baggers treigeschaufett werden könnten.
Gemeindevertreter Sauerland schlägt vor, das entsprechende Geld in den nächsten Haushalt
einzustellen, damit alle Straßenbegleitgräben ausgebaggert werden können.

Gemeindevertreter Matz schlägt vor, das Ing-Büro Stolzenberg wegen der in Auftrag gegebenen
Arbeiten (Dröge Möhl/Auf dem Kamp) zu erinnern.

Da der nächste Tagesordnungspunkt unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt werden soll, gibt es
eine Pause von 22.30 Uhr — 22.35 Uhr.

Protokollführerin J
Sj
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N i e d e r s c h r lt t.;.
über die Sitzung der Gemeindeverfretunci Linau

am 11. November 2021 im Gemeindezentrum Linau
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